

NOTE DE SERVICE MEMORANDUM

Date	2 février 2026	February 2, 2026
À :	À tous les utilisateurs des laboratoires de CUSM (Site Glen), Hôpital général de Montréal et Hôpital de Lachine	
To:	To all users of the laboratories of MUHC (Glen site), Montreal General Hospital, and Lachine Hospital	
De/From:	Argyroula Terzidis	Katerina Ntapolias
Titre:	Coordonnatrice Administrative de Microbiologie et Génétiques	Coordonnatrice Administrative de Pathologie et Cytologie
Title:	Administrative Coordinator of Microbiology and Genetics	Administrative Coordinator of Microbiology and Genetics
Objet :	Test VPH	
Subject:	HPV Testing	

see below for English version

Chers collègues,

Nous sommes heureux d'annoncer que le regroupement de laboratoires Optilab-CUSM mettra bientôt en œuvre le test moléculaire du virus du papillome humain (VPH) comme test primaire pour le dépistage du cancer du col de l'utérus. Le test moléculaire du VPH pour le dépistage primaire est déjà utilisé dans plusieurs provinces canadiennes ainsi que dans quelques centres au Québec, et sera déployé dans de nombreuses autres régions du Québec au cours de la prochaine année.

<https://www.msss.gouv.qc.ca/professionnels/cancer/depistage-du-cancer-du-col-uterin/deploiement-test-vph-selon-regions/>

Les médecins et cliniques associées aux sites suivants peuvent commencer à envoyer des échantillons pour le test HPV PCR à partir du 16 février :

- CUSM (site Glen)
- Hôpital général de Montréal
- Hôpital de Lachine

Les échantillons doivent être envoyés aux laboratoires suivants selon votre trajectoire de transport actuelle :

Hôpital	Salle de laboratoire
CUSM – site Glen	E05.3036
Hôpital de Lachine	3A1
Hôpital général de Montréal	C7-187

Pour les cliniques qui offrent actuellement les frottis Pap comme test primaire de dépistage du cancer du col de l'utérus, des changements importants sont à considérer :

- Le test moléculaire du VPH (et la cytologie liquide réflexe pour les échantillons où un VPH à haut risque est détecté) nécessite un prélèvement dans des fioles de collecte ThinPrep® PreservCyt fabriquées par Hologic (numéro de produit 70136-001 pour les trousse avec dispositif de prélèvement en forme de balai). **Les trousse de prélèvement peuvent être achetées auprès de votre distributeur actuel, de Medline ou en contactant directement Hologic.

- Surgilube est le lubrifiant privilégié pour le test VPH.

- Veuillez consulter les documents suivants disponibles dans le Registre des analyses du JGH :

https://cusc.omni-assistant.net/labo/AutoLogin.aspx?User=ANALYSES_JGH

- **ANNEXE 1 – VPH Questions & Réponses bilingue** : https://cusc.omni-assistant.net/labo/Document/DocumentDownloader.aspx?Df_Guid=3b5d0326-73da-4558-8984-876a65cfa386
- **ANNEXE 2 – Diapositives du test VPH_Anglais** : https://cusc.omni-assistant.net/labo/Document/DocumentDownloader.aspx?Df_Guid=d937537c-155c-47d2-a5d5-a9c78401936b
- **ANNEXE 2 – Diapositives du test VPH_Français** : https://cusc.omni-assistant.net/labo/Document/DocumentDownloader.aspx?Df_Guid=bb69f916-b299-43ef-b7b3-ba95526c3c0f
- **Surgilube (EN/FR)** : https://cusc.omni-assistant.net/labo/Document/DocumentDownloader.aspx?Df_Guid=e26bf8fd-b81b-4174-8959-83529effe4ea
- **Guide de prélèvement VPH (EN/FR)** : https://cusc.omni-assistant.net/labo/Document/DocumentDownloader.aspx?Df_Guid=5dbd07bf-1f51-438b-b84c-26c765e6e994

- Une nouvelle requête est disponible et doit être utilisée uniquement selon la période de déploiement de 6 mois indiquée ci-dessus. Les échantillons reçus sans requête dûment remplie seront rejetés. Les échantillons reçus avant la période de déploiement approuvée seront rejetés.

- **EN** : https://cusc.omni-assistant.net/labo/Document/DocumentDownloader.aspx?Df_Guid=5b41a8a0-ab03-4f15-a90b-1e26d381bcd3
- **FR** : https://cusc.omni-assistant.net/labo/Document/DocumentDownloader.aspx?Df_Guid=c06836be-dfcd-4a6d-8e2f-8b3811a0d424

Pour le dépistage primaire, la cytologie en milieu liquide réflexe ne sera effectuée que sur les échantillons où un VPH à haut risque est détecté par le test moléculaire. Les échantillons fournis dans d'autres milieux de collecte (ex. BD SurePath ou Roche Collection Medium) seront rejetés.

Nous fournirons davantage d'informations détaillées à chaque groupe de clients, tel que décrit ci-dessus, avant le début de leur période d'intégration.

Entre-temps, si ce n'est déjà fait, nous vous encourageons à vous familiariser avec l'algorithme de dépistage du cancer du col de l'utérus de l'INSPQ :

<https://inesss.algorithmes-onco.info/fr/depistage-du-cancer-du-col-de-l-uterus-et-prise-en-charge-des-lesions-precancereuses>

Merci.

Dear colleagues,

We are pleased to announce that the Optilab-MUHC laboratory cluster will soon be implementing the Human Papillomavirus (HPV) molecular test as the primary test for cervical cancer screening. The HPV molecular test for primary screening has already been introduced in a number of Canadian provinces and in a handful of centers in Quebec, and will be offered by many more regions of Quebec over the coming year. <https://www.msss.gouv.qc.ca/professionnels/cancer/depistage-du-cancer-du-col-uterin/deploiement-test-vph-selon-regions/>

Doctors and clinics associated with the following sites can begin sending HPV PCR samples as of February 16:

- MUHC (Glen site)
- Montreal General Hospital
- Lachine Hospital

Samples should be sent to the following laboratories according to your current transport trajectory:

Hospital	Laboratory Room #
MUHC - Glen site	E05.3036
Lachine	3A1
Montreal General Hospital	C7-187

For clinics currently offering Pap smears as the primary test for cervical cancer screening, there are important changes to consider:

- The HPV molecular test (and the reflex liquid-based cytology for samples where high risk HPV is detected) requires sample collection in ThinPrep® PreservCyt Collection Vials manufactured by Hologic (product number 70136-001 for kits matched with broom-like collection device).
**Collection kits can be purchased from your current distributor, Medline, or by contacting Hologic directly.
- Surgilube is the preferred lubricant for the HPV test.
- Please refer to the following documents available in the JGH Analysis Registry:
https://cusm.omni-assistant.net/lab/AutoLogin.aspx?User=ANALYSES_JGH
 - **ANNEX 1 - HPV Q+A bilingual:** https://cusm.omni-assistant.net/lab/Document/DocumentDownloader.aspx?Df_Guid=3b5d0326-73da-4558-8984-876a65cfa386

- **ANNEX 2 - HPV test slides_English:** https://cusm.omni-assistant.net/labo/Document/DocumentDownloader.aspx?Df_Guid=d937537c-155c-47d2-a5d5-a9c78401936b
 - **ANNEX 2 - HPV test slides_French:** https://cusm.omni-assistant.net/labo/Document/DocumentDownloader.aspx?Df_Guid=bb69f916-b299-43ef-b7b3-ba95526c3c0f
 - **Surgilube (EN/FR):** https://cusm.omni-assistant.net/labo/Document/DocumentDownloader.aspx?Df_Guid=e26bf8fd-b81b-4174-8959-83529effe4ea
 - **HPV Collection Guide (EN/FR):** https://cusm.omni-assistant.net/labo/Document/DocumentDownloader.aspx?Df_Guid=5dbd07bf-1f51-438b-b84c-26c765e6e994
- A new requisition is available and should be used based on the deployment period indicated above. Samples received without a properly filled requisition will be rejected. Samples received before your approved deployment period will be rejected.
 - **ENG:** https://cusm.omni-assistant.net/labo/Document/DocumentDownloader.aspx?Df_Guid=5b41a8a0-ab03-4f15-a90b-1e26d381bcd3
 - **FR:** https://cusm.omni-assistant.net/labo/Document/DocumentDownloader.aspx?Df_Guid=c06836be-dfcd-4a6d-8e2f-8b3811a0d424

For primary testing, reflex liquid-based cytology will only be done on samples where high risk HPV is detected by the molecular test. Samples provided in other collection media (e.g. BD SurePath or Roche Collection Medium) will be rejected.

We will be providing further detailed information to each client group as described above before their onboarding period begins.

In the meantime, if you have not already done so, we encourage you to familiarize yourself with INSPQ's cervical cancer screening algorithm:

<https://inesss.algorithmes-onco.info/fr/depistage-du-cancer-du-col-de-l-uterus-et-prise-en-charge-des-lesions-precancereuses>

For any questions or inquiries, please contact
Katerina.ntapolias@muhc.mcgill.ca or argyroula.terzidis@muhc.mcgill.ca.

Thank you